

Pone China presión global (Reforma 22/01/16)

Pone China presión global (Reforma 22/01/16) Por Ulises Díaz Cd. de México México (22 enero 2016).- La desaceleración en la economía de China vulnera a todas las economías, aunque no se anticipa la misma crisis que en 2008-2009, de acuerdo con la organización "México ¿cómo vamos?". Existen muchos mecanismos de transmisión de la situación china hacia todas las economías, expuso el economista Jorge Suárez. Recordó que luego de la crisis financiera de 2008-2009 no se crearon sistemas que eviten que un choque en una determinada economía pueda ser evitado por otras. El origen del actual problema nace en el año 2000, cuando China comenzó a financiar su crecimiento con deuda, con la cual pagó inversiones destinadas principalmente a construcción y luego a industria. El problema, según el experto, es que lo hizo sin considerar la rentabilidad. "Existe este mito que supone que los chinos son geniales y no cometen errores, pero lo cierto es que en este caso, no hubo una planificación adecuada", explicó durante una conferencia organizada por la organización "México ¿cómo vamos?". En 2007, cada dólar adicional de crédito en la economía china generaba 83 centavos de PIB adicional, pero para el primer trimestre de 2013, ya sólo eran 17 centavos. Al mismo tiempo, la deuda en 2007 significaba 158 por ciento del PIB, mientras que para 2014 ya representaba 282 por ciento. "La economía china es de tal tamaño que cuando comienza a hacer cosas torpes o equivocadas, le pega a todos por su gran tamaño", explicó el especialista. El efecto más inmediato que ya se está sintiendo es que al desacelerarse la construcción se arrastra el precio de materias primas, específicamente del acero, y de los combustibles, que es el caso del petróleo. Sin embargo, según Suárez, un colapso en el mercado chino no generaría una crisis del tamaño de la que ocurrió hace 7 años, dado que la proporción es menor, además que en este caso sí se evitó especulación en el mercado. "Ahora China intenta cambiar de un modelo de inversión a un modelo de consumo, pero esta transición está impactando todo el sistema", comentó. Luego de la desaceleración económica de China, Estados Unidos quedará como la economía más confiable, lo cual dejará a México en una posición favorable. El País tiene una industria manufacturera que ha ganado competitividad, especialmente luego del ajuste de los precios de la electricidad, y que vende principalmente a consumidores estadounidenses. "Luego de 20 años de libre comercio con Estados Unidos, hemos logrado una gran integración y eso es favorable, pero también hay temas que si no se mejoran, como corrupción y falta de derecho, no habrá ganancia", puntualizó. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo